
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第３回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

①現在の状況と今後のスケジュールについて伺う。

②設備、防災および避難所等について伺う。

①現在の進捗状況について伺う。

②開校に向けた準備と開校を迎える教育長の思いを伺う。

①アクティビティコミッションについて伺う。

②アウトドアレジャー、キャンプ場等の今後の展開と環境整備等につい
て伺う。

通告
順

答弁者質問要旨通告者

(1)
久松　公生
【一括方式】

１．下稲吉中学校屋内運
動場整備等について

２．千代田中学校区の義
務教育学校について

３．本市の観光事業の現
状について

市長、教育長
及び担当部長

教育長及び
担当部長

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第３回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

１．複合交流拠点施設整
備計画に対して、多くの
市民から反対意見が出さ
れていることについて

現在、市が進めている複合交流拠点施設整備計画が明らかになってか
ら、計画の見直しを求める市民の声が高まっており、住民監査請求も出
されるに至っています。市はこれら市民の声に真摯に向き合い、計画を
再検討すべきだと思いますが、意向を伺います。

市長

２．土浦市と連携した
「食の地域づくり」につ
いて

安全・安心な食の提供を確保するとともに、地域農業および地域経済の
活性化を促進させるために、土浦市と連携して「食の地域づくり」に取
り組み、地産地消を進めていくべきだと思いますが、お考えを伺いま
す。

担当部長

宮嶋　謙
【一問一答】

(2)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第３回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①現行の公金運用の根拠、現状を伺う。

②現行の会計規則等でリスク管理はどこまでできているのか伺う。

③現状、公金リスク管理が不備不在と思われるが、事務吏員の良識と裁
量だけに委ねるだけではなく、社会情勢の変化からあらゆる公金リスク
を想定し、市民の財産を守るため法整備から取り組むのか意思を伺う。

①当市行政界と筑波山系や霞ヶ浦との関わりから、地方自治体としての
総合計画や農水産業、商工業の現状から、二酸化炭素の排出と吸収につ
いて、どのように取り組むのか伺う。

②ごみ従量負担金制移行後、当市半年の環境リサイクル推移等状況を伺
う。

③温暖化が進んでいる地球の現状を担う子供たちからこそ、リサイクル
ごみ取り扱いを含めた教育を実践すべきと訴えたが、市内小中学校で取
り組んだ様子を伺わないが現状を伺う。

古橋　智樹
【一括方式】

(3)

市長
１．公金リスク管理の不
備について

２．低炭素化社会をめざ
す当市教育と取り組みに
ついて

市長及び
教育長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第３回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①全国学力テストから見る子ども達の学力度について伺う。

②全国体力テストから見る子ども達の体力度について伺う。

③徳育（道徳）、自己肯定感を養う教育について伺う。

２．通学路の安全につい
て

通学路の安全点検と改善について伺う。
教育長及び
担当部長

１．本市子ども達の生き
る力の養成について

市長、教育長
及び担当部長

(4)
小倉　博

【一括方式】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第３回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①「ランドブレイン株式会社受注先にありき」のプロポーザル方式の入
札について、問う。

②「株式会社オリエンタルコンサルタンツ受注先にありき」のスマート
インターチェンジ実施計画策定業務委託に関わる入札について、問う。

①高齢者世帯へのエアコン助成について、問う。

②生理の貧困について、問う。

③学校給食無料化について、問う。

④国民健康保険税における子どもの均等割をなくすことについて、問う。

①水戸地裁の「運転の差し止め」判決について、市長の見解を問う。

②コロナ禍における避難（受入）計画の見直しについて、問う。

２．高齢者福祉と子育て
支援について

市長、教育長
及び担当部長

佐藤　文雄
【一括方式】

(5)

３．東海第２原発再稼働
について

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

１．入札制度の改善につ
いて



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第３回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①首都圏緊急事態宣言下の新型コロナウイルス感染症の人流・三密対策
について伺う。

②ワクチン接種の現状と対策（園児、児童、生徒、教職員、市職員の接
種）について伺う。

①政治倫理条例の制定について伺う。

②神立駅西口地区雨水排水路整備について伺う。

③神立駅東口道路整備（荒木田線延伸―出島用水道路―高浜愛郷橋路
線）について伺う。

①令和2年10月19日起案書「複合交流拠点施設代替案検討パース策定業務
委託」について伺う。

②令和2年7月付け都市再生整備計画神立駅周辺地区について伺う。

③令和3年1月付け都市再生整備計画かすみがうら市中心市街地地区につ
いて伺う。

④平成28年11月10日報告「測定分析結果報告書」にある筑波ハウス北側
用地の神立停車場線工事に関わる掘削工事廃棄物について伺う。

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

１．新型コロナウイルス
感染症対策について

２．土浦市との合併・広
域行政の課題について
（その１）

３．都市構造再編集中支
援事業について

設楽　健夫
【一問一答】

(6)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第３回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①廃棄物処理施設内から流出している排水についての内容で伺う。

②廃棄物の搬入量の関係で答弁した内容について伺う。

③廃棄物処理施設からの排水調査について伺う。

①２年ごとの許可更新の事務手続き（書類及び現地確認）、定期的な立
ち入りや行政指導はどのように考えているのか伺う。

②20年間一切指導や立ち入りもせず不適切な事業者に対して更新許可を
出してきた市当局の責任の所在と業者へのペナルティ等について伺う。

３．千代田地区小学校廃
校後の跡地利活用につい
て

来年に迫った千代田地区小学校廃校後の跡地利活用に係る本市の方針と
今後の対応について伺う。

市長及び
担当部長

１．６月定例会における
「一般廃棄物処理業の許
認可について」答弁し
た、指導する検討すると
したその後の経過及び進
捗状況について

市長及び
担当部長

矢口　龍人
【一問一答】

(7) ２．６月定例会における
「一般廃棄物処理業の許
認可について」の残質問
事項について

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第３回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①特徴ある義務教育学校にするために尽力するとお伺いしていました
が、特に力を入れたこと、また、開校までの準備について伺う。

②小中一貫校は学年２クラスを目標としていると思うが、今後の子供の
人数と実態及び対応策について伺う。

③施設一体型小中一貫校の特異性について伺う。

①筑波山麓の関係市において意見交換会等々の催し、連携を強化してい
ると思うが、具体的にどの部分を重点的に取り組んでいるか伺う。

②防護柵設置に対する補助制度の執行率及び地域ごとの対策状況につい
て伺う。

１．千代田義務教育学校
の目指すものについて

２．猪、カラス等が年々
増加の一途をたどってい
ると聞き及んでいるが、
その対策と進捗状況につ
いて

教育長及び
担当部長

市長及び
担当部長

田谷　文子
【一問一答】

(8)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第３回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①東日本大震災以来、日本列島は地震の災害が続発している。また、近
年は地球温暖化の影響を顕著に受け本県でも豪雨災害が続いている。鬼
怒川、那珂川や久慈川の氾濫による災害は、市民の努力だけではどうし
ようもない規模で私たちの生活を脅かしている。
本市でも東日本大震災の被災経験から、防災無線の充実を始め、道路の
改修、市街化区域排水整備などのハード事業、避難所への段ボールベッ
トや簡易トイレ等ソフト的な備えも図られてきた。
平成２５年１２月に、「強くしなやかな国民生活の実現を図るための防
災・減災等に資する国土強靭化基本法」が公布施行され、本市でもよう
やくこの３月にかすみがうら市の地域計画が策定された。
かすみがうら市民の命とくらしを守る備えとして、本市の課題をどのよ
うに認識し政策を推し進めるのか。また、被災した場合、速やかに生活
再建を図る観点から、市民の備えに対する意識醸成、支援策などについ
て伺う。

②1０年が経過した東日本大震災の避難所開設数と避難者数、その後にお
いての避難所開設数と避難者数の状況、また、本市として実施してきた
避難所の環境整備や訓練などについて伺う。

③熱海市の土石流被害の恐ろしさを目にしました。本市には急傾斜地指
定の地域があるので、法律改正状況や現場の自然劣化も含め、地域住民
との問題共有などは行われているのか伺う。
また、盛り土など地形に影響を及ぼした土地についての把握や現地確認
などは行われているのか伺う。

④人口の集中している市街化区域の災害対策、危機管理は重要な課題で
あり備えとなる施策が求められます。現在準備している諸計画による施
策について伺う。

来栖　丈治
【一括方式】

(9)
１．地震や豪雨災害によ
る被災者避難、生活再建
の備えについて

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和３年第３回定例会　№10

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

(9)
来栖　丈治
【一括方式】

２．新型コロナウイルス
感染症のワクチン接種状
況と孤立が心配される世
帯へ寄り添う政策につい
て

本市では、５月２６日から６５歳以上の高齢者のワクチン接種の受付が
始まり、順次年代ごとに接種が行われ安心の輪が広がろうとしている。
７月２０日付けの高齢者ワクチン接種状況がホームページで報告され、
１回目の接種が85％、2回目の56％が接種を終えたとのことです。現状を
客観的にどう評価しているのか伺う。
また、強制ではないもののワクチン接種で重病化が避けられるとのこと
から、まだワクチン接種されていない高齢者約1,930人に対し、今後、ど
のような対応を考えているのか伺う。

市長及び
担当部長


